



Usuarios de la APS de Calama aumentaron en 4.192 personas durante los últimos tres años

COBERTURA. Actualmente la Atención Primaria de Salud presta servicios médicos a 136.262 beneficiarios del sistema, lo que equivale al 80% de los habitantes de la comuna. Y se estima que en los próximos años aumente en 2.500 personas más.

Pablo Orellana G.

pablo.orellana@mercuriocalama.cl

De acuerdo a datos entregados por el área de Salud de la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Calama (Comdes), en los últimos tres años la Atención Primaria de Salud (APS) aumentó en 4.192 personas, y que representan el 80 por ciento de la población local, la que en total abarca a 136.262 usuarios del sistema.

"Hemos tenido un aumento exponencial en estos tres últimos años, por lo que el desafío de prestaciones y cobertura se ha transformado en un eje central de la gestión, y que en total en Calama abarca a las 136.262 personas usuarias de la Atención Primaria de Salud", explicó Pía Cortés, directora de Salud de Comdes.

Respecto de los nuevos usuarios que se han incorporado a la Atención Primaria de Salud, "la mayoría son personas mayores de 60 años, y que presentan o requieren atenciones. Es una tendencia que incorpora cada año a adultos mayores. Además, y de acuerdo a nuestros catastros, hoy existen en Calama 384 usuarios que están postrados y que no son autovolantes, y a quienes a través de un programa especial se les entregan cuidados paliativos no oncológicos", agregó Pía



ARCHIVO

ACTUALMENTE LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD TIENE UNA COBERTURA DE 136.262 PERSONAS EN CALAMA.

Cortés. Por otra parte la directora del área Salud de Comdes comentó que "nuestra proyección es que se integren a la Atención Primaria de Salud unas 2.500 personas más en unos de acá al 2027".

DESAFÍOS

En este contexto, "es necesario con urgencia ampliar o contar con mayor infraestructura para atención a usuarios que cada vez son más y en la que hay mayor demanda. Hemos podido ampliar la cantidad de pro-

fesionales a 950, con distintos tipos de contratos, ante este escenario y que es un desafío constante. Hoy nuestra red de atención requiere ser ampliada con urgencia", dijo Pía Cortés.

Según estimaciones de Salud Comdes "para este año se requieren del orden de los 30 mil millones para el debido funcionamiento de la Atención Primaria de Salud. Sólo en medicamentos y reactivos que son requeridos para atenciones médicas es de los 3.000 millones de pesos. Se suman 4.000

millones de pesos para gastos operativos que se requieren anualmente", dijo Cortés.

SALUD MENTAL

Uno de los servicios que ha ido aumentado progresivamente, "tiene relación con la salud mental de nuestros usuarios y pacientes. La población en Calama ha ido en aumento y en la ciudad aún existe un solo Centro Comunitario de Salud Mental (Cosam), lo cual es insuficiente y hemos generado un trabajo colaborativo con el Co-



ARCHIVO

LA SALUD PRIMARIA DEMANDA NUEVOS CENTROS DE ATENCIÓN.

80

por ciento de la población de Calama es usuaria y beneficiaria de la Atención Primaria de Salud.

sam, pero el recurso es limitado, y hoy existe también una mayor demanda de la comunidad", dijo la directora de Salud Comdes.

En cuanto a la cobertura de la Atención Primaria de Salud en el Alto Loa, la profesional comentó que "semanalmente equipos efectúan recorridos por los poblados del Alto Loa, en la cual se efectúa el seguimiento de los usuarios, en el caso de los adultos mayores, así también los respectivos controles a menores y la realización de campañas de vacunación y prevención de enfermedades. En este sentido buscamos la mejora continua y que les brinde los debidos cuidados a quienes no viven en el Calama urbano y que requieren visitas constantes".

384

usuarios adultos mayores de la APS se encuentran postrados y reciben atención especial.

10

dispositivos de salud tiene la Corporación Municipal de Desarrollo Social en la comuna.